
  

  

 

～新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いします。～  

令和３年度 第２回島田川っ子サミット開催 

今回の島田川っ子サミットでは、『島田川学園』（島田中、島田小、三井小、

周防小、上島田小）の代表児童・生徒、学校・家庭・地域関係者が一同に集ま

り、「島田川学園ＳＬＰ宣言」達成のために各学校で取り組んできた活動を発表

しました。発表の後は、「ICT 等を活用した学力向上や家庭学習定着の取組」

について話し合いました。各小学校の取組の発表は内容も態度も立派でした。

また発足したばかりの中学生の抜群のリーダーシップに感心しました。きっと参

加した小学生にもめざす中学生の姿として、強く心に残ったことと思います。閉

会行事でサミットについて以下のように感想を伝えました。（一部紹介します） 

・・・・（略）島田川っ子サミットは、５年前に始まったそうです。私は、今回を入れて最近の５回に参加しました。今日

のサミットは、まさにこれまでの積み重ねが生きていると感じました。すばらしかったです。 

サミット会場は、前はラーニングルームでした。会場は違いますが、今と同じく、中学生のリーダーを中心にテーブル

で顔を付き合わせてテーマについて話し合っていました。当時は、普段なかなか交流のないメンバーでしたので、自

己紹介も緊張している様子でしたし、その場で考えた意見をなかなか伝え合うことが難しい様子がうかがえました。

前々回から、感染拡大予防ということで、ここ体育館に会場が変更となり、広くなったのと一緒に、サミットの規模も大

きくなり、参加する皆さんの存在も大きくなってきました。 

回を重ねる度に、話し合いを進め、まとめる中学生のリーダーシップと、小学生のサミット参加への意識の高まりが

感じられるようになりました。話し合う中で、受け身だった小学生からも積極的に感想や意見がたくさん出るようにな

りました。また、それぞれの学校の取組を知ることで、同じ目標に向かってがんばっていることを感じ、共通の取組を各

学校に持ち帰り、さらに進めていこうという気持ちも新たにできていました。 

今では「島田川っ子サミット」が、各学校の取組発表の場だけでなく、しっかりと次の目標を決定し各学校に持ち

帰り、次の実践に向かう場ともなっています。今日ここで一緒に参加した大人たちみんなは、皆さんの思いをしっかり

と受け止めました。皆さんの思いのよりよい実現に向けて、応援や協力の気持ちが高まっています。これからも島田中

校区みんなが繋がってがんばりましょう。次のサミットも楽しみにしています。 

 それから、今日のサミットとは直接関係はありませんが、あいさつということで、ぜひ、ここでお伝えしたいことがあ

ります。学校便りにも以前書いたのですが、毎朝、上島田小学校の校門の前を通って登校する中学生の皆さんの「あ

いさつ」がとても素敵です。「おはようございます」と声をかけるととても爽やかなあいさつが返ってきますので、思わ

ずもう一言、「行ってらっしゃい」と声をかけたくなります。皆さんのあいさつで、私以外にも心が明るくなった人がたく

さんいると思います。ぜひ続いていってほしいと思います。・・・それでは、参加された皆様、本当にお疲れ様でした。 

  

※サミット開催がゴールではありません。島田川学園の今現在の取り組みをサミットの参加者だけでなく、各学校の

児童生徒・教職員・保護者の皆さん、地域の皆さんみんなで共有し、１中４小それぞれの学校の特色ある取組の理解

とつながりを、これからも大切にしていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇学校だより 上島田小学校 

令和４年 【１月１１日号】 

光市立上島田小学校 



〇お知らせ 

①「学校給食費のお支払いは口座振替で！」 

令和４年度から、学校給食費は光市（学校給食センター）に直接お支払いいただくこと 

となります。 

支払方法は口座振替が便利です。 

口座振替の手続きの期限は 1月 11日(火)まででしたが、まだ、手続きは可能です。 

手続きがお済みでない方は、振替を希望する金融機関の窓口に「口座振替依頼書」をご提出くだ 

さい。なお、その際に「口座の通帳」「届出印」をご持参ください。 

保護者の皆様には大変お手数をおかけしますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

＜安全で便利な口座振替＞ 

口座振替の手数料は、光市負担です。 

〇毎月、金融機関等の窓口に行く手間がなくなります。 

※その他、12月 13日に配付しました「学校給食にかかる手続きの変更について」をご参照ください。 

 

 

   ②「行事や会議の中止・変更等について」 

    感染力の非常に強いオミクロン株が猛威を振るっている深刻な状態が続いています。 

また、１月９日から１月３１日までは、『山口県まん延防止等重点措置の適用に伴う集中対策』期間とな

りました。このような現状から、感染拡大防止感染拡大予防のため１月の行事がいくつか中止や変更

となりました。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

    〇１月１５日（土） どんど焼き  →  中止 

    〇１月２６日（水） ＣＳ推進部全体会 →  中止   学校から各部員の皆様に関係資料をお届けし、ご

意見を回収させていただきます。 

    〇１月の「読み聞かせ」「英語で遊ぼう」 → 中止 

    

 

  今年の８月で上島田小は『開校１５０年』を迎えます」 

  学校の歩みを振り返って見ていていくと、私自身が新たにわかったことがありました。 

    この学校だよりの題字『静修』の起源についてです。 

    『静修』を辞書で引くと「心静かに 身を修めること」「心身を静かにして修養すること」とあります。 

    そしてこの『静修』という文字は玄関前の石碑に大きく刻まれています。ずっと、素晴らしい意味をも 

つ言葉だと大切に思っていましたが、実は、上島田小学校そのものの歴史に刻まれている言葉だっ 

たのです。 

     〇明治 ６年  安養寺の一部を借りて上島田小学校を開設 

     〇明治１４年  静修小学校と改める 

     〇明治１７年  大成尋常小学校静修分校と改める 

     〇明治２０年  静修簡易小学校と改める 

     〇明治２５年  静修尋常小学校と改める 

     〇明治３４年  島田村立上島田小学校と改める（これ以降はずっと上島田小学校の名が続く） 

   『静修』は、言葉そのものが持つ深い意味だけでなく、学校名からも由来していたのでした。 

   新年を迎え、長い歴史と伝統ある上島田小の「今」をみんなで大切にしていく決意を新たにしました。   

   


